

## BAB V

### KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN SARAN

#### 1. Kesimpulan

Penelitian ini menggambarkan persepsi orang tua tentang karakter tanggung jawab anak usia 5-6 tahun di wilayah Kecamatan Makasar, Jakarta Timur. Peneliti membagi hasil data survei ke dalam 3 kategori, yaitu kurang, cukup baik dan baik. Berdasarkan hasil penelitian secara keseluruhan persepsi orang tua tentang karakter tanggung jawab anak usia 5-6 tahun di wilayah Kecamatan Makasar, Jakarta Timur berada dalam kategori “baik”.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa 56% orang tua sudah mempunyai persepsi dalam kategori baik tentang karakter tanggung jawab anak usia 5-6 tahun. Adapun persepsi orang tua tentang karakter tanggung jawab pada anak usia 5-6 tahun ditinjau dari beberapa aspek, yaitu aspek pengetahuan dan aspek pengalaman. Aspek pengetahuan orang tua sudah berada dalam kategori baik yaitu sebesar 55% dan aspek pengalaman juga berada dalam kategori baik yaitu sebesar 55%.

#### 2. Implikasi

Berdasarkan hasil penelitian ini, ada beberapa hal yang dapat dipelajari dan dikaji bersama mengenai persepsi orang tua tentang karakter tanggung jawab anak usia 5-6 tahun di wilayah Kecamatan

Makasar, Jakarta Timur. Hasil penelitian ini berupaya menunjukkan mengenai seberapa besar tingkat persepsi orang tua tentang karakter tanggung jawab anak usia 5-6 tahun di wilayah Kecamatan Makasar, Jakarta Timur kepada berbagai pihak terkait. Melalui pembahasan yang dipaparkan sebelumnya, dapat dilihat bahwa penting bagi orang tua untuk memiliki pengetahuan dalam mengembangkan tanggung jawab pada anak.

Bagi orang tua yang memiliki anak usia 5-6 tahun dan tinggal di wilayah Kecamatan Makasar, Jakarta Timur, hasil penelitian ini dapat dijadikan informasi sehingga orang tua dapat memahami bahwa mengembangkan karakter tanggung jawab anak penting untuk dikembangkan oleh orang tua sejak dini. Membangun karakter tanggung jawab pada anak sejak dini akan membuat anak tahu konsekuensi yang akan didapatkan dalam melakukan sesuatu, mampu merapikan kembali barang-barang yang telah digunakan, mampu menyelesaikan tugasnya sampai selesai, dan mampu menjaga barang miliknya/orang lain.

### **3. Saran**

Berdasarkan kesimpulan dan implikasi yang telah dikemukakan, maka saran-saran yang dikemukakan adalah sebagai berikut:

#### **1. Bagi Orang Tua**

Orang tua diharapkan untuk mengetahui lebih mendalam tentang karakter tanggung jawab pada anak sehingga orang tua memiliki pemahaman tentang pentingnya mengembangkan karakter tanggung jawab pada anak sejak dini. Salah satu caranya yaitu dengan mengikuti kegiatan parenting khususnya dengan topik tanggung jawab anak usia dini.

## 2. Bagi Guru

Guru perlu melakukan pendekatan dengan orang tua atau melakukan kegiatan parenting di sekolah yang membahas tentang karakter tanggung jawab pada anak usia dini. Guru diharapkan dapat bekerja sama dengan orang tua dalam memberikan informasi yang positif meliputi seputar karakter tanggung jawab anak. Guru dengan orang tua saling bertukar informasi mengenai perkembangan anak agar dapat mencapai satu tujuan yang sama.

## 3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya, diharapkan dapat melakukan penelitian lanjutan dalam menggali informasi secara mendalam mengenai persepsi orang tua tentang karakter tanggung jawab anak. Melalui penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan kajian untuk memecahkan masalah selanjutnya agar dapat mengkaji lebih mendalam penelitian yang berkaitan dengan persepsi orang tua tentang karakter tanggung jawab anak usia 5-6 tahun.